

Un grand nombre d'exportateurs canadiens se sont aperçus que la facette la plus complexe et la plus frustrante des affaires au Mexique est parfois de faire franchir la frontière aux produits. Pour éviter les problèmes à la douane, il faut respecter strictement les exigences de la réglementation concernant l'étiquetage, le marquage et la documentation des produits.

## LA LÉGISLATION SUR L'ENVIRONNEMENT

Tous les nouveaux projets de construction industrielle au Mexique doivent être accompagnés d'une déclaration d'effets environnementaux et d'une analyse de risque. L'émission des permis de construction est soumise à la réception des approbations nécessaires du *Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL)*, le Secrétariat au développement social. La déclaration d'effet environnemental doit comporter un résumé des mesures utilisées, y compris les matériaux et l'équipement, pour limiter ou empêcher la pollution.

## 7. LES STRATÉGIES DE PÉNÉTRATION DU MARCHÉ

### CHOISIR UN CRÉNEAU DU MARCHÉ

La concurrence est très forte sur le marché des produits de construction au Mexique, en particulier par les fournisseurs situés dans le sud des États-Unis. Les sociétés canadiennes qui ont réussi sur ce marché sont surtout celles qui ont trouvé un créneau dans lequel elles disposent d'avantages concurrentiels.

Les sociétés mexicaines de construction et les distributeurs de matériaux de construction recommandent aux fournisseurs canadiens qui veulent pénétrer le marché d'étudier les points suivants :

- ce sont les produits uniques à forte valeur ajoutée; dont les coûts de transport ne représentent qu'une faible part du coût du produit rendu au Mexique, qui offrent les meilleures possibilités. La concurrence vient surtout des fournisseurs du sud des États-Unis et les produits canadiens seront probablement handicapés par leur coût;
- les technologies uniques qui permettent de réduire le temps et les coûts de construction sont les bienvenues. La demande est particulièrement forte dans les secteurs de la construction de routes et de maisons. Les entreprises devront tenir compte de l'élément formation pour amener leurs nouveaux produits au Mexique. Les travailleurs mexicains maîtrisent les techniques traditionnelles de construction en maçonnerie, mais les exportateurs canadiens devront transférer les compétences nécessaires en construction avec leurs nouvelles technologies; et
- les sociétés mexicaines de construction voient dans le Canada un producteur de produits de bois et d'acier de qualité supérieure, des marchés qui ne sont pas actuellement comblés par les fournisseurs locaux.

La nouvelle législation sur l'environnement a des répercussions sur tous les domaines de la construction. Les technologies de construction protégeant l'environnement et les systèmes de lutte contre la pollution sont particulièrement recherchés.

